

令和元年 12 月 東御市教育委員会 定例会会議録

1 日 時

令和元年(2019年)12月25日(水) 午前11時13分から午後0時00分まで

2 場 所

北御牧中学校 会議室

3 議 題

(1)協議(審議・検討)

議案第22号 児童館運営委員会委員の選出について

議案第23号 就学援助費支給の認定について

(2)報告

ア 教育課

(ア)いじめ、不登校の状況等について

(イ)柞津小学校・北御牧中学校の二学期制中間報告について

(ウ)12月定例議会報告について

(エ)上小教育委員会連絡協議会 総会及び研修会開催日程について

イ 第2回総合教育会議について

4 出席者

○教育長 小山 隆文

○委員

教育長職務代理者 下村 征子

委員 小林 経明

委員 小林 利佳

委員 直井 良一

○その他

小林教育次長、柳沢教育課長

小林学校教育係長、畑田指導主事、長岡指導主事、唐澤学校教育係主査

土屋学校教育係主任

会議録

小林教育次長

ただいまから、12月定例教育委員会を始めます。教育長から開会宣言をお願いします。

小山教育長

12月定例教育委員会の開会を宣言します。

12月20日(金)に行われました前教育長牛山先生の表彰記念祝賀会ではお世話になりました。楽しい会にして頂き有り難うございました。

以前にお伝えしたかと思いますが、11月26日(火)には祢津小のなかよし学級の皆さんから5,000円、12月16日(月)には北御牧中生徒会の募金で集めた23,456円をそれぞれ市の災害復旧に役立てて欲しいということで寄付を頂きました。一生懸命に取り組んで下さったことに感謝の気持ちで一杯になりました。報告します。

資料をお配りしました。

No.1とNo.2の資料をご覧ください。先日の信濃毎日新聞に「2学期制の取組について」が掲載されておりました。本市では、祢津小学校の塚田校長先生に取材を受けて頂きました。先程ご発表を頂いた北御牧中学校の石神校長先生の報告や資料と合わせ、教育委員の皆様方にもご理解を頂き、改善点等がありましたら声を挙げて頂きたいと思っておりますので宜しく願い致します。新聞報道によりますと、県内でも諏訪地域を中心に北御牧中学校を含めた19校が取り組んでいる状況ですが、小学校1校と中学校4校は3学期制に戻したとのことです。本市でも、忙しい学校生活ではありますが、子ども達自身が少しでも「ゆとり」を感じて欲しいと願っておりますし、先生方にも余裕を持って子どもに寄り添って頂きたいと考えておりますので、課題を乗り越えながらも、可能な範囲で実施校を広げて行きたいと思っております。気を付けなければいけない点は、成績処理や発表が形骸化しないようにすることかと思っております。子ども達には、自分自身の成長が実感出来るものにし、保護者には、子どもさんの成長の姿が分かるようにしていく必要があるかと思っております。

No.3の資料をご覧ください。信濃毎日新聞に掲載された松本市教委の成人式の方針です。この後、事務局からの説明と話し合いを行います。参考にして頂きたいと思って用意をしました。本日は宜しく願い致します。

(1)協議(審議・検討)

議案第 22 号 児童館運営委員会委員の選出について

小山教育長

議案第 22 号 児童館運営委員会委員の選出について、説明を求めます。

唐澤学校教育係主査

教育委員会から 1 名、児童館運営委員の推薦依頼が青少年教育係よりありました。任期は 2 年で、これまで小林利佳委員にお願いをしておりましたが、2 月 14 日で任期満了となることから、次期委員の選任をお願いいたします。

小林利佳委員

教育委員の任期が 2 年以上残る方が良いと思います。

小林経明委員

経験のある下村委員にお願いしてはいかがでしょうか。

全委員

異議なし。

小山教育長

全委員に承認されました。下村委員にお願いいたします。

下村委員

お受けいたします。

議案第 23 号 就学援助費支給の認定について

小山教育長

議案第 23 号 就学援助費支給の認定について、個人情報に関係もありますので非公開とします。よろしいでしょうか。

全委員

異議なし。

小山教育長

それでは、非公開とします。

小山教育長

続きまして、(2)報告に移ります。順次報告願います。

長岡指導主事

ア教育課（ア）いじめ・不登校の状況等について報告します。

令和元年11月末現在、不登校の児童生徒の状況及びいじめ、いじめと思われる把握件数は資料のとおりです。

（説明内容非公開）

小林経明委員

教職員はどのようにいじめの状況を把握していますか。

長岡指導主事

主に担任の気づきとアンケートです。その他に家庭からの連絡ノート等で把握しています。早めの声掛け等の対応が重要であると思います。

小山教育長

基本的に小さなものでも報告を上げ、それを先生方が共有し、正しい情報を基に学校全体で方針を確認して対応を進めるようお願いしています。アンケートについても見落としがないように丁寧に取り組まなければならないと考えています。

下村教育委員

ふれあい教室に通う児童生徒も担任とのつながりが重要であると思います。

小林経明委員

過去4年間、東信4市が長野県ワースト4位までを占めています。考察の必要があると思います。

畑田指導主事

(イ) 祢津小学校・北御牧中学校の2学期制中間報告について報告します。

祢津小学校は通知表を前期後期制にしたことについて、保護者からは概ね良いという評価をいただいています。改善点を見直しながらさらに良いものにしていくと考えています。通知表だけでなく、学期制そのものを2学期制にしても問題がないと思われます。

小山教育長

北御牧中学校は、校長先生より報告があったとおり、2学期制にしたことにより、教職員が生徒に向かい合う時間が増え、ゆとりが生まれています。テスト範囲が広くなるといった保護者からの心配の声もあり、保護者との信頼関係が重要であると考えているとのことでした。

小林教育次長

(ウ) 12月定例議会一般質問に対する答弁について報告します。

教育委員会関係の一般質問では5人の議員から5問の質問がありました。(資料説明)

- ・SDGsの取り組みについて
- ・成人式について
- ・子どもの心身を守るために
- ・子育て環境の充実について
- ・教員の働き方について

唐澤学校教育係主査

(エ) 上小教育委員会連絡協議会総会及び研修会開催日程について報告いたします。

令和2年度の上小連絡協議会の総会と研修会が東御市で行われます。日程は5月18日(月)です。ご予約をお願いします。

小林教育次長

イ第2回総合教育会議について報告いたします。

次回の定例教育員会に引き続き、総合教育会議を開催したいと思います。内容につきましては小中学校の2学期制についてと、成人式の実施年齢についてを議題にしたいと思います。成人式の実施年齢については東御市独自でアンケートをとることはせず、近隣の状況や、成人式の意味合いの中から総合教育会議で決定していきたいと考えています。

小山教育長

本日の議題は以上です。それでは、12月定例教育委員会を閉会します。